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1. 日 時  平成29年10月11日 水曜日 午前9時 から 午前10時53分まで 

    

2. 場 所  えびの市役所本庁 教育委員会 会議室 

    

3. 出席委員  萩原 和範 教育長   松元 國治 委員（教育長職務代理者） 

貴嶋 俊介 委員    御手洗 美恵子 委員   宮田 慶子 委員 

    

4. 欠席委員  なし   

    

5. 事 務 局  学校教育課長 川野 利光  社会教育課長 領家 修司 

学校給食センター所長 下牟田 一仁  

学校教育課長補佐兼総務係長 大河平 隆公 学校教育課主幹 平川 滋也 

学校教育課 指導主事 堀 真朋 

    

6. 議 題  1．えびの市教育委員会平成29年度第6回定例会会議録の承認について 

2．教育長及び教育委員からの報告・提案事項について 

3．議事 

(1) 議案第16号 えびの市適応指導教室設置要綱の制定について 

(2) 議案第17号 えびの市子どもいじめ防止基本方針の改訂について 

(3) 議案第18号 債務負担行為の設定について 

4．教育委員会事務局からの報告・事務連絡 
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 （開会 午前9時） 

萩原和範教

育長 

 

ただ今から、えびの市教育委員会 平成29年度第7回定例会を始めます。 

続いて、会議録署名委員の承認について、えびの市教育委員会会議規則第 16条第1項の規

定により、本日の会議の会議録署名委員を、御手洗 美恵子委員にお願いしたいと思いま

すが、よろしいでしょうか。 

 

出席委員 

 

はい。 

 

萩原和範教

育長 

 

続いて、前回の会議録の承認について、学校教育課長から概要の朗読をお願いします。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

（えびの市教育委員会 平成29年度 第6回定例会 会議録の要点を朗読） 

 

 

萩原和範教

育長 

 

会議録について、何かございませんでしょうか。 

 

出席委員 

 

ありません。 

萩原和範教

育長 

 

なければ、会議録については、承認ということでよろしいですか。 

 

出席委員 

 

はい 

 

萩原和範教

育長 

 

続いて教育長・教育委員からの報告提案事項となっておりますが、まず、前回の委員会で

次回の報告するよう指示のあったものについて、事務局から報告をお願いします。 

大河平隆公

学校教育課

課長補佐兼

総務係長 

 

前回の委員会で指示がありました、上江小学校の卒業式を中学校と同時に行う件について、

授業時数など問題ないか確認をしておくようにとのことでした。上江小に確認したところ、

授業時数については、卒業式までにはクリアすることと、卒業式後も 6年生は登校し、授

業のフォローや中学生活に向けたオリエンテーションを行うとのことでした。 

 

松元國治委

員 

 

宮崎県内に上江のような小中一貫校はたくさんあるけれども、同じようにやっているので

しょうか。 

平川滋也学

校教育課主

幹 

日南市の小中一貫校も同じように、中学校に合わせて行っています。 
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萩原和範教

育長 

 

わかりました。ただ、再度詳細に時数については、問題ないか、教育委員会の方でチェッ

クをお願いします。 

松元國治委

員 

このことについては、保護者の方も初めてなので、授業は大丈夫かという質問もあるかも

しれないので、保護者向けのＰＲも含めて、整理しておいた方がいいと思います。 

 

萩原和範教

育長 

 

卒業式が早くなった分のその後の日程についても、何をするのかを再度整理しておいてく

ださい。それと前回の定例会であった予算の補正について確認ですが、ＮＲＴテストから

切り替えるのは、小学校だけでしたか。 

 

川野利光学

校教育課長 

はい。中学校は実施済みということと、改めて行うにも日程の関係で実施が困難だという

ことですので、今回は小学校のみ切り替えます。中学校は来年度から切り替える予定です。 

 

領家修司社

会教育課長 

社会教育課から、前回の委員会で、中学校 3年生の部活動卒業後の活動状況についてです

が、資料にある人数が、現在も活動を続けているということでした。陸上は、駅伝大会が

あるとのことでした。学校の部活動以外において活動中のものが、野球をいい汗加久藤ク

ラブの方で、王子原球場で活動をしているとのことでした。サッカーもする予定とのこと

で、会員を今募集しているとのことでした。 

 

貴嶋俊介委

員 

 

中学生の野球ですけど、高校になると硬式ボールになりますが、それの準備のようなもの

ですか。 

下牟田一仁

学校給食セ

ンター所長 

 

そうでした。 

萩原和範教

育長 

 

それでは、教育長・教育委員からの報告提案事項がありましたらお願いします。私の方か

ら、中学校の防災ヘルメットについて、以前新燃岳の噴火の際に購入していますが、これ

をどうしていくか、どう指導するかということを協議しました。小学校はみんな登下校時

も被るようにしていますが、中学校はいざというときのために各中学校に備えています。 

 

松元國治委

員 

 

やはり、噴火して、降灰があるときには、被るようにしないといけないので、新燃岳の状

況はまだわからないけど、一歩進んで、すぐ対応できるように指導しておいた方がいいと

思います。 

 

川野利光学

校教育課長 

その新燃岳ですが、今朝、午前5時34分に噴煙があがって、高原方面と若干小林の方に降

灰がある状況のようです。 
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松元國治委

員 

 

学校には的確な指示をしていかないと、特に中学校は、中途半端な状態では、生徒指導面

で混乱することもあるので、やるのであれば、徹底していくようお願いします。 

大河平隆公

学校教育課

課長補佐兼

総務係長 

 

中学校の防災ヘルメットの状況ですが、自転車通学の生徒は、ヘルメットをもっています

ので、その分を考慮した数で、各学校に保管してあります。 

 

松元國治委

員 

 

ということは、すぐヘルメットを被せる体制はとれるということですね。 

大河平隆公

学校教育課

課長補佐兼

総務係長 

 

そうです。 

萩原和範教

育長 

 

被るかどうかの判断は、飯野と真幸では、降灰も全然異なるので、学校の判断で対応とい

うことになります。後は、それぞれ危機感をもって対応していただきたいと思います。 

それと、運動会がありましたが、いかがだったでしょうか。 

 

松元國治委

員 

 

真幸は、大変いい運動会でした。 

宮田慶子委

員 

 

飯野もよかったです。 

松元國治委

員 

 

私から 2つほどありまして、ひとつは給食の問題で、神奈川で残菜が多いとの報道があっ

て、つまりは、おいしくないということのようですが、ご承知のとおり神奈川は中学校の

給食は20％ほどしかなく、自校調理や共同調理でなく、業者が作って配達する方式のよう

です。そこで、まず異物混入があった場合の体制は、どうなっているのかと、残菜に関す

る調査はどういったときにしているのか、どの程度あるのかを教えてください。 

もうひとつは、北朝鮮の問題で、東北の学校はいろんなことをやっているようですが、県

教委の方から、この問題について何か来ているのか、それから市の当局はどのように対応

しようとしているのか、教育長としての考え、教育委員会としての見解を伺いたいと思い

ます。 

 

下牟田一仁

学校給食セ

異物混入について、発生した際は学校から給食センターと学校教育課に連絡することとな

っています。それを受けてセンターは学校に出向いて直接確認するようにしています。 



- 4 - 

ンター所長 

 

そのあと、業者に内容を報告し、調査結果をセンターから学校と学校教育課に連絡をする

こととなっております。センター内で異物が発見された場合は、除去し、学校に行かない

ようにしております。残菜処理については、毎日配送車からどの程度あったという報告を

受けておりまして、それに基づいて対応しております。 

 

萩原和範教

育長 

 

えびの市の残菜は、どの程度ありますか。 

下牟田一仁

学校給食セ

ンター所長 

 

残菜の割合は、10％もないと思います。人気メニューだったら、残菜も少なくなるようで

す。 

松元國治委

員 

 

もうひとつ聞かせてください。給食をストップするというときの判断は、どういった状況

のときか教えてください。 

下牟田一仁

学校給食セ

ンター所長 

 

異物の種類によりますが、あってはならないことですが、カッターの刃こぼれとかがあっ

たときは、すぐに止めないといけないと思います。あと、途中でチェックは入れておりま

すので、前の部分まではわかりますが、その時点でわからなければ、全面ストップになる

かと思います。 

 

萩原和範教

育長 

 

前年度どれくらいの異物混入がありましたか。 

下牟田一仁

学校給食セ

ンター所長 

 

15、6件くらいだったかと思います。今年になって学校から連絡があったのは、5、6件で

す。 

萩原和範教

育長 

 

その主なものは、何ですか。 

下牟田一仁

学校給食セ

ンター所長 

 

最近では、ほうれんそうに虫が付いていたということがありました。 

萩原和範教

育長 

 

それは、給食をストップしていないですね。 
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下牟田一仁

学校給食セ

ンター所長 

 

はい。調理中に虫とかはチェックはしていますが、どうしても見つけられないときもあり

ます。 

松元國治委

員 

今後ともですが、給食をストップするような事態があったときは、教育委員会にも報告を

していただきたいと思います。 

 

貴嶋俊介委

員 

 

ストップした場合の代替えはあるのですが。 

下牟田一仁

学校給食セ

ンター所長 

 

この前配った救急カレーなどは1回分程度準備しています。 

萩原和範教

育長 

北朝鮮の件ですが、県からも政府が出したもの以外のものは来ていません。先月ミサイル

の発射があったときに、緊急の校長会を開いて対応を協議しました。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

今年の 4月時点で、弾道ミサイルが落下する可能性があったときに取るべき行動例が政府

から出されていまして、全世帯に配布したところです。 

萩原和範教

育長 

 

今日、新富町の富田中で弾道ミサイルの訓練をするということでしたので、大峯指導主事

を視察に派遣しています。そこは、基地もあるので、町をあげて実施するということでし

た。 

 

松元國治委

員 

 

わかりました。低学年の子供たちにとっては、情報が多すぎて不安をあおって、精神的な

影響を与えかねないので、教育委員会としても対応を考えておく必要があると思います。 

 

萩原和範教

育長 

それでは、議事に入ります。議案第 16 号「えびの市適応指導教室設置要綱の制定につい

て」を議事とします。事務局からの説明を求めます。 

 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

適応指導教室設置要綱の制定につきましては、学校生活に適応が困難な児童生徒に対し、

指導員が学校生活への復帰に向けて指導を行う教室の設置に関するものでありまして、や

すらぎ学級として、既に運営をしておりますが、これまで内部規定で運用しておりました

が、市内全学校、児童生徒に関するものでもありますので、要綱として告示等も行ったう

えで、教室の運用を行っていく必要があると判断し、今回要綱を制定するものです。現在、 

3人の児童生徒が利用しており、指導員1人を雇用し指導をしております。 
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御手洗美恵

子委員 

 

毎日ですか。 

大河平隆公

学校教育課

課長補佐兼

総務係長 

 

基本毎日です。ただ、その子供の状況に応じて対応は異なります。 

松元國治委

員 

 

この教室の場所はどこにありますか。 

 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

本庁 1階の選挙管理委員会事務局の隣にありまして、なるべく来庁者や職員と接触せず入

室できるよう配慮しています。 

 

貴嶋俊介委

員 

 

子どもは送ってくるのですか。 

大河平隆公

学校教育課

課長補佐兼

総務係長 

 

送ってこられるところもあれば、自分でＪＲを使ってくる子もいます。 

松元國治委

員 

 

これは、あくまでも学校に返すという基本的な考えはあるわけですね。 

大河平隆公

学校教育課

課長補佐兼

総務係長 

 

そうです。 

萩原和範教

育長 

 

他になければ、承認ということでよろしいでしょうか。 

出席委員 はい。 
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萩原和範教

育長 

 

それでは、承認ということでよろしくお願いします。 

続いて議案第 17 号「えびの市子どもいじめ防止基本方針の改訂について」を議事としま

す。事務局からの説明を求めます。 

 

堀真朋学校

教育課指導

主事 

 

（見直し点について説明） 

萩原和範教

育長 

 

市で改訂して、今後西諸での協議はあるのですか。 

堀真朋学校

教育課指導

主事 

 

このあと、11月中に行われる西諸の専門委員会で、各市町とのすり合わせが行われること

になっています。 

 

松元國治委

員 

 

これは、あってはならないことですが、事象が起こった時に、一番根本になるものですが、

いじめによる自殺があったら、教育委員会だけで対応するのではなく、市長部局も関係し

てくると思いますが、総合教育会議とかにはどういった形で出されるのですか。それか、

総合教育会議で確認しておく必要はありませんか。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

総合教育会議の位置としては、こういった細かい専門的なものは入っていないところです。 

萩原和範教

育長 

 

この改訂の一番のところは何だったのか、何か西諸であったときには、各市町の代表がで

ていきましたが、その会で議論したものでは、ないのですか。 

川野利光学

校教育課長 

違います。専門家委員会では、何か事象があったときに、対応を協議しようというもので

あって、このプログラムは、県がまず改訂して、それを踏まえて、市町村で独自に定めて

もいいということで、今回各市町村で見直しをしているものです。その後、見直しをした

ものを西諸全部が持ち寄って、矛盾しているのはないかとか、確認をしていくことになろ

うかと考えています。 

 

松元國治委

員 

 

ある程度のすり合わせはすんでいるのですか。 

川野利光学

校教育課長 

はい。また、課内でも、主幹や補佐、係長も交えて協議をしたところでした。 

各市町の担当者レベルでも調整はしております。 
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松元國治委

員 

 

では、今後、各学校からはこれを踏まえた、いじめ防止プログラムがでてくるわけですね。 

堀真朋学校

教育課指導

主事 

 

そうです。 

萩原和範教

育長 

 

他になければ、これでよろしいでしょうか。 

出席委員 はい。 

萩原和範教

育長 

それでは、承認ということでよろしくお願いします。 

続いて議案第18号「債務負担行為の設定について」を議事とします。事務局からの説明を

求めます。 

 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

飯野高等学校支援事業の債務負担行為については、来年度予算で給付する給付型奨学金と

通学支援について、今年度中から入学者確保に向け中学校に事業の説明を行う必要がある

ため、毎年度 9月議会で行っているものです。また、新 1年生防災ヘルメット購入事業に

ついては、毎年度小学新 1年生に防災ヘルメットを入学記念品として配布していますが、

当初予算の議決後から購入の準備を始めて、小学校の入学式の際に配布するには、期間が

短く、今後納品が間に合わない恐れもあるため、債務負担行為を設定することで、予算の

議決前から準備を行い、余裕をもって納品してもらうためのものです。 

 

萩原和範教

育長 

 

奨学金などの支援を始めて、今回が初の卒業生を出すことになりますが、どの程度のとこ

ろまでいくのか、楽しみです。質問がなければ、これでよろしいでしょうか。 

出席委員 はい。 

萩原和範教

育長 

 

審議事項は全て終了しました。それでは、事務局からの報告、連絡事項等をお願いします。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

学校教育課から、事務連絡をさせていただきます。次回の教育委員会の日程について、平

成29年11月6日月曜日午前9時から、教育委員会会議室で開催を予定しています。 

 

貴嶋俊介委

員 

そこは、自治会長会があります。 
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大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

わかりました。議会の日程もありますので、再度調整してお知らせします。 

領家修司社

会教育課長 

社会教育課からは、次年度からの体育施設の指定管理について募集をしております。今の

ところ応募がないところですが、31日に選定委員会を松元委員を委員長にお願いして開催

します。続いて、高校総体についての動きですが、今度の土日に全国の高体連の方が視察

にこられることになっています。確定ではありませんが、平成31年8月1日、2日がえび

の市開催の日程となる予定です。木崎原古戦場にある木が、市道にかかっておりまして、

4.5 メートル確保しなければならないということで、県の指定文化財ですので、県と協議

して、地域の話も聞きながら進めていきたいと考えています。 

 

下牟田一仁

学校給食セ

ンター所長 

 

給食センターより報告させていただきます。配送車購入に関する議案を市議会10月定例会

に出す予定にしておりますが、入札が明日に行われるため、購入に関する議案を教育委員

会にかける時間がないということで、教育長に臨時代理をお願いしたいと思います。 

以上です。 

 

萩原和範教

育長 

それでは、以上でえびの市教育委員会 平成29年度 第7回 定例会を閉会します。 

 

（閉会 午前10時53分） 

 

 

 

 

 

えびの市教育委員会 平成29年度 第7回 定例会の会議内容に相違ないことを証明する。 

  

平成  年  月  日 

 

  教 育 長               

 

  教育委員               

 


